

La militarización de industrias

Con esta fecha se ha recibido en esta Delegación Gubernativa y en la Alcaldía de Cartagena, el siguiente telegrama del Gobierno Civil de la provincia:

"El Sr. Subsecretario del Ministerio de la Guerra en telegrama de ayer me dice lo que sigue: El Ministro ha dispuesto se movilicen, militarizándose, todas las fábricas de las industrias de confección, construcción y avituallamiento relacionadas directamente o indirectamente con las necesidades y servicios militares y personal obrero de esa región,

quedando a las órdenes del Presidente del Comité Central de Reclutamiento don Diego Martínez Barrios, así como para la incautación de fábricas y vehículos que considere necesarios según orden que se publicará como continuación del Decreto general de movilización de todo el personal de veinte a cuarenta y cinco años."

Lo que se hace público por este medio para conocimiento de todos los vecinos de este Término Municipal.

Cartagena 30 de Octubre 1936

La repuesta de Bayo

Barcelona—"El Día Gráfico" dedica su fondo a comentar la respuesta de Alvarez del Vayo a la nota inglesa, sobre la seguridad de los presos políticos.

Dice nuestro ministro de Estado que los presos están seguros y que la mejor manera de humanizar la guerra, sería cumpliendo todos los países el pacto de no intervención.

Y dice el periódico que este habrá hecho meditar en Londres la cobardía de Europa—agrega—dejó inerte a Albania y ahora quiere dejar inerte a España; pero Madrid no es Addis Abeba y además, Alvarez del

La ofensiva

Barcelona—"El Diario de Barcelona" y "Trabajo", se ocupan de la ofensiva iniciada ayer en el sector del centro por las tropas leales, y dicen que ahora que tenemos tanques y aviones, la victoria es nuestra.

Y refiriéndose a la actuación de la juventud socialista en esta lucha, le dice "Trabajo", que no basta el entusiasmo, si este no va guiado por la dirección técnica y por la disciplina.

Con estos elementos morales unidos a los materiales que ya se poseen, no hay que dudar de la victoria.

La verdad

Barcelona—"El Diluvio", en su fondo pide que en estos momentos debe decirse la verdad. A lo sumo debe haber una censura para cuanto se relacione con los planes tácticos, pero en lo demás la Prensa debiera tener libertad absoluta de expresión.

No es un contrasentido—pregunta—que no existiendo Prensa de oposición, se amordace a los periódicos?

Está visto—agrega—: aquí, mande quien mande, la víctima es siempre la Prensa. En esto, nada han conocido los periódicos la revolución.

Declaraciones del GOBERNADOR CIVIL

El Gobernador civil, Sr. Calvo Giorla, habló con los periodistas del funcionamiento de cierta clase de espectáculos que tienen un tipo de escándalo en nuestros días y que son en muchos de los casos lugares donde se reúnen los elementos perjudiciales para el régimen, además de que en las actuales circunstancias, estima el gobernador con los periodistas, que no deben existir determinados centros de alegre disipación ya que todos han de estar en este ambiente de guerra estrechamente enlazados en lo que más interesa y preocupa.

El señor Cabo Giorla anunció que este problema lo ha abordado ya con elementos directamente afectados para resolver aquello que supone la subsistencia de obreros que tienen hoy su vivir en esos centros, mostrándose dispuesto a clausurar éstos inmediatamente.

Después dijo el gobernador que tenía que hacer resaltar la sensatez y civismo del pueblo cartagenero que ha sabido mantenerse con toda serenidad después del desagradable suceso del martes por

la noche con motivo de la incursión de varios aviones facciosos.

Los periodistas recordaron al gobernador el envío en la noche del martes de varios delegados suyos a Cartagena, con determinadas órdenes, y el gobernador expresó su satisfacción por la conducta de esos delegados que al lado de las autoridades cartageneras habían tenido el acierto de mantener en aquellas ciudades un buen espíritu de ecuanimidad.

Respecto al problema de la exportación del ácido de esta provincia, dijo el señor Cabo Giorla, que se había detenido por breves días la resolución de este asunto en espera de una disposición ya aprobada por el Gobierno y que hoy o mañana publicará la "Gaceta", dictando las normas por que ha de desenvolverse este problema, y que sobre poco más o menos son las mismas por él expuestas en la Asamblea del domingo y en otras reuniones celebradas por elementos interesados.

A continuación dijo el gobernador que dentro de un par de días quedarán nombrados los delegados gubernativos en las cabezas de partidos judiciales de esta provincia.

NUEVO COMISARIO DE POLICIA

Por la Dirección General de Seguridad ha sido nombrado Comisario de Policía de esta ciudad, el Delegado Gubernativo Marcial Mora.

Aunque el nuevo comisario es bien conocido en Cartagena, dan de su actuación pública ha entrada de lleno en la popularidad afectiva por tratarse de un querido compañero, no queremos dejar pasar la nota con el laconismo frío de una información oficial, y si felicitarle y felicitarlo, porque conocíéndole a fondo, sabemos que por su dinamismo positivo, su ponderación y certeza de juicio y, sobre todo, su fé republicana y su amor a la Justicia, los servicios de policía, bajo su dirección en estas circunstancias de evolución social y de conmoción guerrera, han de ser para todos una garantía de imparcialidad y por lo tanto de acierto en la normalización de la convivencia ciudadana, encauzando a ésta por el trabajo y la justicia, que son las armas de la retaguardia.

El hombre y la máquina

Barcelona—"La Publicitat" dice que las noticias que se reciben de todos los frentes, especialmente del centro, indican un cambio en la situación de los mismos, favorables a los leales.

entrado en acción el gobierno material de guerra.

Sin embargo—agrega—no hay que olvidar que el hombre es el factor capital en la guerra, y las armas son instrumentos de aquel cuando el hombre lleva encendida en el pecho la fé del triunfo.

Las fuerzas populares de la República—termina diciendo—ya tienen material moderno y abundante, como lo demuestra que aquellas han empezado una ofensiva general con victoriosos resultados.

DONATIVOS

Ingresados en el día de la fecha para mantenimiento de las milicias populares.

Suma anterior	254.328'59
Asociación Retirados y Pásvivos, segunda suscripción, sexta relación	509'55
Un día haber, personal Escuela P. de Comercio	160'45
Personal Intervención del Ayuntamiento de la fecha de haber	88'00
Matilde Cantón	15'00

Suma 255.110'59
Cartagena 30 Octubre 1936

Las Subsistencias

Barcelona—"El Diario del Comercio" vuelve a ocuparse hoy de las subsistencias, y dice que lo que preocupa en la retaguardia es el abastecimiento de la ciudad, y también vuelve a repetir que una solución sería la creación de la tarjeta de racionamiento.

Y remacha su idea de que se impone un intercambio de productos, no solo interior, sino exterior, claro es que debidamente controlado.

IMPRESION DE LA JORNADA

Madrid—Ha comenzado con el más completo éxito la ofensiva de las columnas leales. Cuantas noticias se han recibido hasta los dos de la tarde son plenamente satisfactorias. Antes del amanecer en todos los frentes del centro se prepararon los elementos de combate que habían de iniciar la ofensiva y se repartió entre los soldados con gran profusión la proclama del ministro de la Guerra, que fué leída con enorme emoción y al final acogida con entusiasmo desbordante, lanzándose al aire los gorros y vitoreándose con frenesí a la República a la libertad y a la democracia.

Con una moral elevadísima, nuestros combatientes se organizaron a las órdenes de los jefes militares y comisarios de guerra y esperaron el toque anunciador de comenzar el fuego.

Previstos perfectamente todos los detalles, empezaron las operaciones, yendo en vanguardia los tanques, protegidos por la acción de las baterías y de varias escuadrillas de bombardeo y caza.

Después de esta preparación fortísima y eficaz que el enemigo acusó muy pronto, el avance impetuoso del Ejército popular ya no tuvo contención. Sin descanso prosiguió el ataque y a mediodía se habían ocupado los pueblos de Seseña, Torrejón de Velasco, Torrejón de la Calzada y Cubas, del

valcarnero se habían tomado las mejores posiciones de altura, siguiendo la ofensiva con evidente ventaja.

Aunque todo, según los primeros informes, hace suponer que los facciosos se han visto sorprendidos por este ataque leal incontestable, pronto concentraron en algunos frentes su mejor material especialmente aviones y tanques, que trataban de contrarrestar el empuje de los nuestros.

Nada consiguieron. Los tanques y aparatos aéreos de la República se lanzaron furiosamente al ataque y con una preparación magnífica y un arrojo insuperable, derrotaron totalmente las poderosas armas facciosas.

Las bombas de los aviones fueron tan certeras en el aire como en el suelo, y el resultado hasta el momento en que remitimos esta primera impresión de conjunto de la jornada no puede ser más halagueño. Varios tanques destruidos e inutilizados—la mayoría, de los que tenían concentrados—y tres grandes aviones abatidos. Por nuestra parte ni una sola baja, ni un desperfecto en el material. Los restantes aparatos facciosos, al comprobar los pillos su inferioridad en valentía en que se hallaban, emprendieron la huida vertiginosa para aterrizar en algún campo cercano.

Un nuevo éxito de las alas republicanas que en tres días ha destrozado, sin exagerar nada, unos treinta aviones rebeldes, en tre Talavera, Sevilla, Cáceres, Granada, etc. y el frente del centro.

En el momento en que redactamos estas líneas, el avance continúa tan ligero, que al pararse los automóviles en determinados sitios, tienen, que al reanudar la marcha, adquirir regular velocidad para alcanzar la retaguardia

de las fuerzas que esperan el momento de actuar si el mando, por estimarlo necesario ordena. Bien han acusado el golpe los jefes facciosos. Su partes radiados de esta mañana, transmitían a los de las plazas, peticiones de hombres, armamento, especialmente artillería ligera y caballería mora. En todos estos frentes dicen—los rojos han empezado una ofensiva muy dura. Nos vemos obligados a retroceder.

El frente donde ofrecían mayor resistencia los rebeldes era el de la carretera de Toledo. Todos nuestros elementos y columnas empleados a fondo, iban salvando todos los obstáculos y en su avance arrollador, ocupaban posiciones de gran valor, desde donde se diezmaba a los rebeldes con un fuego horrible.

El conjunto de la operación no podrá conocerse hasta primera hora de la noche, pero la mitad de la jornada en todos los frentes del centro ha resultado, para cuantas fuerzas han actuado, de rotundo éxito.

De los combates de Asturias se reciben también noticias de que las fuerzas leales han derrotado en todos los frentes de lucha a las columnas rebeldes, que han iniciado un repliegue sin control haciéndoles en la huida numerosas bajas.

Los mineros asturianos penetran en Oviedo como un alud y en su poder van cayendo cascos y barrios completos.

De los demás frentes no se han recibido hoy informes, a excepción de Aragón, en que también ha sido el día de hoy de éxito completo para las columnas populares. Muy pronto, quizás dentro de breves días, obtendremos noticias de este sector del mayor interés.

En resumen: el primer día de la ofensiva leal ha constituido un triunfo rotundo para la República.

TRAJES CARTHAGO

Homenaje a Rusia

Madrid—Esta tarde tendrá lugar un homenaje a Rusia, tomando parte en el mismo el Comisario de Guerra y Ministro de Estado, Alvarez del Vayo, y el compañero Pascual Tomás, diputado por la provincia de Murcia.

También intervendrá la Filarmónica y el acto será radiado.

La unión

Barcelona—"Solidaridad Obrera" dice en su fondo de hoy que puesto que todos luchamos, debe ser atendido el clamor popular de intervenir en las actividades revolucionarias y guerreras, sin obrar con miras partidistas, lo cual aún tiene en pie un problema vital de desconfianza, con la cual no podremos llegar al fin que deseamos.

Esta es la hora de la unidad del proletariado, y nadie debe dar la nota discordante. La unión de todos debe ser un hecho y todos debemos comprender que la unión es el fin victorioso contra el fascismo.